

Venezuela compra crudo por primera vez a EE UU

El dólar supera los 1.000 bolívares en el mercado paralelo

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas**
Se multiplican los signos de que la economía de Venezuela se enfrenta a la *tormenta perfecta*, en un contexto de desplome de los precios del petróleo y décadas de mala gestión. Por primera vez en

100 años de actividad petrolera, la estatal Pdvsa tuvo que importar en enero pasado un cargamento de 550.000 barriles de crudo de Estados Unidos para procesarlos en una de sus terminales en Curaçao, en las antiguas Antillas Holandesas, en un movimiento insólito para un país que es una potencia petrolera y posee las mayores reservas de crudo pesado del planeta, en la Faja del río Orinoco. La operación, que se hizo a través de Citgo Petroleum, la unidad de refinado de Pdvsa en Estados Unidos, fue posible porque el Gobierno de Washington levantó en diciembre la prohibición de exportar crudos desde el país, vigente desde hace 40 años. La venta a Venezuela es la primera que se efectúa en Estados Unidos para atender a un mercado de América Latina y el Caribe.

La otra señal que pone de relieve la grave crisis financiera que atraviesa el país es que el dólar ha roto la barrera de los 1.000 bolívares por unidad, según la página web dolartoday.com, y alcanzaba ayer los 1.003,23 bolívares fuertes, un hito histórico ya que es cinco veces el valor de la tasa oficial de cambio, que ronda los 200 bolívares. El Gobierno de Nicolás Maduro, que prohíbe informar sobre el mercado negro de divisas, acusa al citado sitio web de formar parte de una conspiración. **PÁGINAS 6 Y 7**

El Gobierno catalán inicia la tramitación de leyes para la secesión

El presidente de la Generalitat de Cataluña, Carles Puigdemont, ha aprovechado la incertidumbre provocada por los resultados de las elecciones generales para iniciar el trámite de las tres leyes que deberían consumir la ruptura de esa comunidad autónoma con el resto de España, de acuerdo con la declaración de independencia aprobada el pasado 9 de noviembre e impugnada por el Tribunal Constitucional. Los partidos independentistas registraron ayer en el Parlamento catalán la petición de tres ponencias para redactar nuevas leyes de transitoriedad jurídica, Seguridad Social y Hacienda. **PÁGINA 23**

ADEMÁS

Cartas inéditas de Ortega y Gasset

Un congreso muestra el lado más íntimo del filósofo Ortega y Gasset en cartas inéditas con sus colegas y discípulos. **P27**



Primera visita de Obama a una mezquita en su país **P5**



MAURICIO DUEÑAS CASTAÑEDA (EFE)

Bogotá sufre su mayor nivel de contaminación en tres años

Bogotá estrena 2016 con el mayor índice de contaminación de los últimos tres años. La Organización Mundial de la Salud fija en 20 microgramos el límite aceptable de partículas contaminantes por me-

tro cúbico de aire. Colombia admite hasta 50, pero ha llegado a alcanzar más de 300. En la imagen, bogotanos se protegen del humo causado por un incendio forestal cercano a la capital. **PÁGINA 12**

La transmisión sexual del zika inquieta a Estados Unidos

Las autoridades sanitarias preparan recomendaciones tras detectarse en Texas el primer caso de contagio por vía venérea

SILVIA AYUSO, **Washington**
El anuncio del primer caso de contagio del virus del zika por transmisión sexual en Estados Unidos, detectado en Texas, ha obligado a las autoridades sanitarias a reaccionar de inmediato. El Centro de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) prepara una serie de recomendaciones a los ciudadanos "sobre la prevención de la transmisión sexual del virus del zika, con

atención especial en los compañeros sexuales varones de mujeres que están embarazadas", según explica el organismo. La

Las embarazadas brasileñas, ante el miedo a ser madres

P11

máxima preocupación, sin embargo, sigue siendo combatir el contagio a través de la picadura del mosquito, la vía más común de propagación del virus.

Ante la emergencia sanitaria en todo el continente, la Cruz Roja estadounidense pide además que los donantes que hayan viajado a México, el Caribe, Centroamérica o Sudamérica esperen 28 días antes de donar sangre. **PÁGINAS 10 Y 11**



El número de personas centenarias en España se ha doblado en 15 años

Una nación donde se vive más de un siglo

En España viven 14.487 personas mayores de 100 años, según el último padrón del INE. Son más del doble que hace 15 años y crecen a un ritmo del 10% anual. Los expertos calculan que en medio siglo superarán los 370.000. En su inmensa mayoría, un 80%, son mujeres, como Ana María Vela, residente en Madrid, que a sus 114 años es la persona de más edad

del país. No hay más razones para este aumento que los genes y hábitos saludables. "Una vez tienes la carga genética adecuada, las condiciones de vida saludables —dieta, ejercicio físico, relaciones sociales o no— determinan que la persona sea centenaria", explica Consuelo Borrás, fisióloga de la Universidad de Valencia. **PÁGINA 26**